

SAINTE ANNE,

26 Juillet.

Dieu avait orné Anne de toutes les vertus qui peuvent parer une belle âme. Appartenant par son père à la tribu de Lévi et par sa mère à la tribu de Juda, Anne, à l'âge de vingt ans fut accordée à Joachim, de la famille royale qui demeurait à Nazareth. Jamais époux ne furent mieux assortis ; ils étaient unis par les doux liens de l'innocence et de la charité.

Cependant leur union était demeurée stérile : l'opprobre selon les idées juives pesait sur cette femme privée de la gloire des mères. Sa douleur était extrême ; sans cesse elle priait et répétait dans ses prières : Seigneur, Dieu d'Israël, Dieu fort, pourquoi m'avez vous privée d'enfant ? ”

Un certain jour qu'elle priait ainsi, répandant avec abondance ses soupirs et ses vœux devant le Seigneur, un ange lui apparait et lui dit : “ Ne crains point ; il est dans les desseins de Dieu de te donner un enfant, et celui qui naîtra de toi fera l'admiration des siècles jusqu'à la fin des temps. ” Ayant ainsi parlé, il disparut.

Au même moment où cet ange apparaissait à Anne, un autre messager céleste se montrait à Joachim qui depuis cinq mois avait quitté sa femme et s'était réfugié dans la montagne, et lui disait : “ De ton sang naîtra une fille, elle habitera dans le temple et le Saint-Esprit descendra en elle, et son bonheur sera au dessus du bonheur des autres femmes, son fruit sera béni, elle-même sera bénie et appelée la Mère de l'éternelle bénédiction. C'est pourquoi descends de la montagne, va retrouver ton épouse, et ensemble rendez grâces au Seigneur. ”

Dieu ayant exaucé les prières d'Anne et l'ayant délivrée de l'ignominie de sa stérilité, elle mit au monde Marie, la gloire des femmes.

Anne présenta de suite son enfant au temple, à ce temple d'où elle avait été chassée autrefois à cause de sa stérilité, pour consacrer sa petite Marie au nombre des Vierges.

Ne pouvant se séparer d'elle, les pieux époux quittèrent Nazareth et vinrent demeurer à Jérusalem, auprès du temple, pour y voir leur sainte enfant croître, tous les jours en sagesse et en vertu. Joachim mourut bientôt après, à l'âge de 80 ans. Anne, devenue veuve, se consacra toute à Dieu, dans une retraite absolue, et après avoir vécu onze ans près de sa fille bien-aimée, elle rendit son âme à son Créateur, âgée de 70 ans.

Les Pères de l'Eglise, les docteurs ont célébré à l'envi les grands de Sainte Anne ; les arts lui ont élevé partout des monuments ; les saints l'ont honorée d'un culte spécial, rien ne manque à sa gloire, et la proclamation de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie, dont l'honneur rejailit sur sa mère avec tant d'éclat, a apporté le dernier sceau à sa gloire et au culte que lui rend l'Eglise.